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ΔΔΡΡΟΟΜΜΟΟΣΣ 

TERCERA PARTE: Pronombres personales. 
Pronombres-determinantes posesivos. 

Presentes medios. Morfosintaxis del infinitivo 
griego. Adjetivos en -ύς-εῖα-ύ. Adjetivos de tema 

en -σ- (-ής-ές). Las marcas de subordinación. 
Oraciones subordinadas. El subordinador ὅτι / 
ὡς. Morfosintaxis del participio griego. 

 
33. Pronombres personales 
 
El paradigma de los pronombres personales es el siguiente: 
 

1ª persona 2ª persona 3ª persona Caso 
Singular 

Nominativo ἐγώ σύ  
Acusativo ἐμέ / με σέ / σε αὐτόν-ήν-ό 
Genitivo ἐμοῦ /μου σοῦ / σου αὐτοῦ-ῆς-οῦ 
Dativo ἐμοί /μοι σοί / σοι αὐτῷ-ῇ-ῷ 
 Plural 
Nominativo ἡμεῖς ὑμεῖς  
Acusativo ἡμᾶς ὑμᾶς αὐτοί-αί-ά 
Genitivo ἡμῶν ὑμῶν αὐτῶν 
Dativo ἡμῖν ὑμῖν αὐτοῖς-αῖς-οῖς 

 
● Los pronombres de primera y segunda poseen en singular, como puede 
comprobarse, formas tónicas y átonas; ahora no es el momento de aclarar dónde 
aparecen unas y otras; simplemente advertimos de que aparecen ambas. 
 
►   Como ocurre en latín, el griego carece de pronombre para la tercera persona. En 
su lugar el griego recurre al pronombre αὐτός-ή-ό para el acusativo, genitivo y dativo. 
Para el nominativo no lo usa, pues αὐτός-ή-ό no es un simple pronombre personal, 
sino que también es fórico como estudiamos más arriba (es decir tiene, además, otros 
usos y valores que estudiaremos en su momento). Así que el griego suele acudir a 
otros medios. El más frecuente es el artículo  seguido de la partícula δέ y, por 
supuesto, sin ningún sustantivo: ὁ δε (él), ἡ δε (ella), τὸ δε (ello), οἱ δε (ellos), αἱ δε 
(ellas), τὰ δε (ello): ἡ δὲ εἶπε· (ella dijo:) 
 
34. Pronombres-determinantes posesivos 
 
   Echemos un vistazo al paradigma, realmente regular y sencillo: 
 

Un solo poseedor 
1ª persona 2ª persona 

M F N M F N 
Caso 

Plural 
Nominativo ἐμός ἐμή ἐμόν σός σή σόν 
Acusativo ἐμόν ἐμήν ἐμόν σόν σήν σόν 
Genitivo ἐμοῦ ἐμῆς ἐμοῦ σοῦ σῆς σοῦ 
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Dativo ἐμῷ ἐμῇ ἐμῷ σῷ σῇ σῷ 
 Singular 
Nominativo ἐμοί ἐμαί ἐμά σοί σαί σά 
Acusativo ἐμούς ἐμάς ἐμά σούς σάς σά 
Genitivo ἐμῶν ἐμῶν ἐμῶν σῶν σῶν σῶν 
Dativo ἐμοῖς ἐμαῖς ἐμοῖς σοῖς σαῖς σοῖς 

 
   Aunque, como puede verse, el posesivo tiene paradigma completo, lo cierto es que, 
salvo en nominativo, su uso es bastante pequeño. La razón es que el genitivo del 
pronombre personal correspondiente puede aparecer en la posición de cualquiera de 
los posesivos anteriores. Así, τὸ ἐμὸν ἔργον (mi trabajo) = τὸ ἐμοῦ ἔργον (*el trabajo de 
mí = mi trabajo), τὸ σὸν ἔργον (tu trabajo) = τὸ σοῦ ἔργον (*el trabajo de ti = tu trabajo). 
 

Varios poseedores 
1ª persona 2ª persona 

M F N M F N 
Caso 

Plural 
Nominativo ἡμέτερος ἡμετέρα ἡμέτερον ὑμέτερος ὑμετέρα ὑμέτερον 
Acusativo ἡμέτερον ἡμετέραν ἡμέτερον ὑμέτερον ὑμετέραν ὑμέτερον 
Genitivo ἡμετέρου ἡμετέρης ἡμετέρου ὑμετέρου ὑμετέρης ὑμετέρου 
Dativo ἡμετέρῷ ἡμετέρῃ ἡμετέρῷ ὑμετέρῷ ὑμετέρῃ ὑμετέρῷ 
 Singular 
Nominativo ἡμέτεροι ἡμετέραι ἡμέτερα ὑμέτεροι ὑμετέραι ὑμέτερα 
Acusativo ἡμετέρους ἡμετέρας ἡμετέρα ὑμετέρους ὑμετέρας ὑμετέρα 
Genitivo ἡμετέρων ἡμετέρων ἡμετέρων ὑμετέρων ὑμετέρων ὑμετέρων 
Dativo ἡμετέροις ἡμετέραις ἡμετέροις ὑμετέροις ὑμετέραις ὑμετέροις 

 
   Igual que en los posesivos de un solo poseedor, en lugar de las formas del posesivo 
suelen aparecer también los genitivos correspondientes del pronombre personal. Así, 
τὸ ἡμέτερον ἔργον (nuestro trabajo) = τὸ ἠμῶν ἔργον (*el trabajo de nosotros = nuestro 
trabajo), τὸ ὑμέτερον ἔργον (tu trabajo) = τὸ ὑμῶν ἔργον (*el trabajo de vosotros = 
vuestro trabajo), etc. 
 
● No existe tampoco un pronombre específico para tercera persona para ninguno de 
ellos. En su lugar se usan los genitivos del fórico, es decir, αὐτοῦ (de él = suyo), αὐτῆς, 
(de ella = suya) αὐτοῦ (neutro); y en plural, αὐτῶν (de ellos/as = suyo/a, suyos/as). 
 
 Ejercicios 26   
 
► Análisis y traducción de las siguientes oraciones 
 
786. ἐδίωκον ἡμᾶς οἱ δικασταὶ ἀλλ’ οὐκ ἔλαβον. 
787. ἡ φιλοσοφία ἐστι μάλιστά ἐμὸν ἔργον 
788. διὰ τί με διαβάλλεις καὶ εἶπες οὔτω αἰσχρὰ περὶ ἐμοῦ; 
789. ἆρ’ οὐκ εἴδετε ἐν τῇ ἑορτῇ τὸν τῶν ἀθλητῶν ἀγῶνα; 
790. ἡ φύσις καὶ ἡ τύχη σέ δοῦλον ἐποίησάν, με ἐλεύθερόν πολίτην. 
791. ἐν τῶ πολέμῳ ἐνικήσαμεν ὑμᾶς τῇ ἀρετῇ καὶ τῷ κόσμῳ. 
792. ἆρ’ οὐ μοί παρέχετε τὰ χρήματα τὰ τοῦ βασιλέως; 
793. ὦ πολίτα, τὴν σὴν πενίαν ἐνίκησας διὰ τὰ αὐτὸν χρήματα. 
794. ἆρ’ οἱ δοῦλοι οἱ τοῦ πατρὸς οὐ βοηθοῦσιν ὑμῖν ἐν τοῖς ἀγροῖς; 
795. ἡμεῖς μὲν δίκαια, ὑμεῖς δ’ ἄδικα καὶ αἰσχρὰ ἐποιήσατε. 
796. ὦ Πέρσαι, οὐ ἡμᾶς φοβεῖ τὸ ὐμέτερον πλῆθος. 
797. ἆρ’ αἱ ὑμετέραι γυναίκες οὐ ἐτίμων τοὺς τῆς πόλεως θεοὺς; 
798. οἱ ὑμῶν φίλοι ἔπεψαν καλὸν δῶρον τῇ τοῦ βασιλέως γυναικί. 


